

Boulogne, 22 de noviembre de 1961

Sr. Don Félix GORLON ORDAS
MEXICO D.F.

Querido don Félix:

He esperado largo tiempo para contestar a sus dos últimas cartas, hasta lograr ver a Sans, pues lo necesitaba para aclarar algo que pudiera interesar a usted. Se trata de que hablando yo con Valera y al decirle que le había enviado a Vd. el periódico *Etat Catalá* donde venía la conversación tergiversada, me aseguró que él se refería a otra cosa que había sucedido en Lima con intervención de Corpus Vargas y que se había publicado en un folleto. Por eso quise hablar de nuevo con Sans, a quien no he visto hasta hoy. Este me dice que no sabe nada más que lo que me entregó, que no tiene conocimiento de que se hiciera ningún folleto, pero que en todo caso cree que debe de tratarse de lo mismo. Por otra parte resulta que Valera no conoce lo publicado en *"Etat Catalá"* así es que bien pudiera ser que ese folleto que él vió y lo publicado en el citado periódico sean la misma cosa.

La dirección de don Ramón VIGURI es 2 rue de Diest, Lovaina.

Fue también causa de mi demora el ver si los periódicos de aquí se ocupaban del libro de usted, pero no he visto nada; los de la C.N.T. no los encuentro con facilidad, en *"El Socialista"* nada se publicó y alguien significativo me dijo que no lo conocían, en *"República"* sale en este número un comentario, y en fin Romis, con quien he hablado dos veces, me dice que se ocupara de ello en el próximo número de *"Política"*, pero se duela de que no le haya remitido usted un ejemplar dedicado, aunque hubiera de pagarlo, pues lo aprecia como "un gran republicano", aunque políticamente hayan discrepado. Como éste me ha dicho también que no conoce la obra le he puesto a su disposición el ejemplar que tengo. Ya ve que los periodistas no conocen ni comentan mas que aquello que se les regala.

Veo que sigue siendo usted el mismo para el trabajo, pues es increíble que haya podido terminar ya el segundo tomo. Lo espero con interés y lo adquiriré cuando llegue, no es necesario que me haga envío especial. Lo considero mucho mas delicado que el primero, ya que habrá de comentar hechos actuales y resultados aun inciertos y hablar de personas vivas. Ya sé que no le faltará elevación y objetividad para tratar de todo ello.

No sé si sabe que *"El Socialista"* y los periódicos de la C.N.T. han sido suspendidos, pero creo que saldrán otros nuevos análogos, con títulos diferentes, sin ninguna dificultad.

Eso es lo que tengo que decirle por hoy. Me congratulan las noticias de su última carta relativas a la salud de todos ustedes, y deseo que así se prolongue indefinidamente. En cuanto a mi familia y a mí todos estamos bien también por ahora. Mis afectos a doña Consuelto y a Bruniña; partí usted un abrazo de su buen amigo,